

市町村長・管理職特別セミナー～自治体経営の課題～・地域経営塾

1月12日、13日の2日間の日程で「市町村長特別セミナー～自治体経営の課題～・地域経営塾」及び「管理職特別セミナー～自治体経営の課題～」を開催し、全国各地から計92人の市町村長、管理職等の皆様にご参加いただきました。

1日目は初めに、「地域複業・ワーケーション・地方創生テレワークをきっかけとした地域との共創」と題して、株式会社パソナJOB HUBソーシャルイノベーション部長兼事業開発部長の加藤遼氏から、コロナ禍で進んだ働き方の変革、交流人口の増加とワーケーションが地域に及ぼす影響等についてご講演いただきました。参加者からは、「言葉は聞いていたが、部分的なイメージしかなかった。包括的に関連させて取り組む意義を認識した」、「先進的な働き方の話が印象的だった」、「複業やワーケーションの現状、ニーズがよくわかり、今後の参考になる」等の感想をいただきました。

続いて、「地方行財政の課題」と題して、総務省総務審議官の内藤尚志氏から、令和5年度地方財政対策の詳細、税制改正の概要、一般会計予算の概要や今後の中長期的な課題等についてご講演いただきました。参加者からは、「最新の国の情報が分かりやすくまとめて聞ける貴重な機会だった」、「地方自治体の課題を十分に説明いただき、参考になった」、「交付

金についての詳細な説明があり、早速確認したい」等の感想をいただきました。

2日目は、まず、「地域に利益をもたらす脱炭素事業の作り方」と題して、一般社団法人地域政策デザインオフィス理事の谷口信雄氏から、脱炭素事業と地域経済の関連性、具体的な事業の推進方法についてご講演いただきました。参加者からは、「事業の明確なイメージを持てた。有意義な講演内容だった」、「自治体の目指す方向を示していただき、参考になった」、「経営的な視点を持つことができる研修内容で、非常に勉強になった」等の感想をいただきました。

最後に、「参加するだけで、人事担当職員への指示書を簡単作成！「役所の人事課題を解決し、組織の成果を高める具体的手法とは」」と題して、株式会社ホルグ代表取締役の加藤年紀氏から、自治体人事の現状と課題、組織で成果を高める秘訣等についてご講演いただきました。参加者からは、「他市町村の人事業務の具体的な実践事例を紹介いただき、参考になった」、「人事全般の改革について詳しい説明があり、よく理解できた」、「一番の悩みで内容に期待していた。人事異動、施策執行に活かしていきたい」等の感想をいただきました。

地域複業・ワーケーション・ 地方創生テレワークをきっかけ とした地域との共創

株式会社パソナJOB HUBソーシャル
イノベーション部長兼事業開発部長
加藤 遼氏



地方行財政の課題

総務省総務審議官
内藤 尚志氏



地域に利益をもたらす 脱炭素事業の作り方

一般社団法人地域政策デザイン
オフィス理事
谷口 信雄氏



参加するだけで、人事担当職員 への指示書を簡単作成！「役所 の人事課題を解決し、組織の成 果を高める具体的手法とは」

株式会社ホルグ代表取締役
加藤 年紀氏



市町村議会議員特別セミナー

1月10日、11日の2日間の日程で「市町村議会議員特別セミナー」を開催し、全国各地から99人の市町村議会議員の皆様にご参加いただきました。

1日目は初めに、「歴史に学び地方の未来を読む」と題して、歴史家・作家の加来耕三氏から、歴史の叡智に学び、今後の地方の進むべき道や地域のリーダーである議員に求められるもの等についてご講演いただきました。参加者からは、「自分で立ち止まって考えることが大切ということ。先を見通す力をつけるよう激励していただいたと感じた」、「歴史からいかに学び、現代の取組につなげていくかのヒントをいただいた」等の感想をいただきました。

続いて、「地域の魅力の創造と発信」と題して、事業構想大学院大学学長の田中里沙氏から、地方創生の取組が各地で進む中、これまで涵養した地域の魅力をさらに高めつつ、いかに発信していくかについてご講演いただきました。参加者からは、「地方が元気になるような取組が聞けて良かった」、「地域活性化の手段としての人財投資の考え方が興味深かった。情報の発信と受け手のコミュニケーションは、目新しいことでないが非常に重要との指摘は、大いに共感した」等の感想をいただきました。

2日目は、まず「ポストコロナ時代における自治体と議会の役割」と題して、東京都立大学法学部教授の大杉覚氏から、ポストコロナ時代において地方自治体と議会が直面する課題や今後の役割、方向性等についてご講演いただきました。参加者からは、「地方議員、地方自治体のあり方、存在意義、考え方、心の持ちようなど、ぜひ聞いておくべき講話であった」、「とても素晴らしいお話、言葉を教えていただいた。議員一人ひとりがコミュニティリーダーであることを目指す」、「議員、議会の役割とは何か。新人議員だったので、とても悶々としていたところ、非常に分かりやすい話を伺った。「結節点」という表現が刺さった」等の感想をいただきました。

最後に、「日本経済の課題と展望」と題して、株式会社ニッセイ基礎研究所常務理事・チーフエコノミストの矢嶋康次氏から、令和5年の我が国と地方の経済社会の課題と展望についてご講演いただきました。参加者からは、「地方政治や政策提言に必要な観点として、講演の中で重要なポイントを多々伺うことができた」、「これから考えるべきは、データに基づく政策、予見性であるとの指摘は、難しいながらも地方自治体の議員の使命と実感した」、「地方にとってチャンスの時であるという考え方に大いに共感した」等の感想をいただきました。

歴史に学び 地方の未来を読む

歴史家・作家
加来 耕三氏



地域の魅力の創造 と発信

事業構想大学院大学学長
田中 里沙氏



ポストコロナ時代 における自治体と議会 の役割

東京都立大学法学部教授
大杉 覚氏



日本経済の課題と 展望

株式会社ニッセイ基礎研究所常務理事・
チーフエコノミスト
矢嶋 康次氏

